

Connaissez-vous le port de Tougues?

Vous regardez votre carnet de plongée et vous vous dites que vous avez la moitié de vos plongées sur le même site... vous connaissez déjà par coeur toutes les destinations lémaniques du site www.plongee-passion.ch... mais connaissez-vous seulement le port de Tougues?

C'est là que je vous propose donc d'aller plonger cet automne. A 5 minutes d'Hermance, le port de Tougues offre une véritable alternative aux plongeurs qui, comme moi, ont quasiment la moitié de leurs plongées sur les épaves de la plage d'Hermance. Tougues est un ancien port de la CGN et c'est peut-être pour cela que ce site n'est pas très connu. Etant donné qu'il est maintenant désaffecté, la plongée y est autorisée.

Il y a de grands parkings, une zone de pique-nique, des toilettes publiques et deux restaurants dont un, le restaurant du port, que je recommande particulièrement et qui ne propose que des poissons du lac (attention aux saisons de pêche). L'été, le site est très fréquenté, étant donné qu'il y a là un grand camping. C'est donc un site que je recommande plutôt hors saison. N'oubliez pas qu'il s'agit d'une plongée en Haute-Savoie et qu'il est donc impératif de respecter la réglementation que l'on trouve dans l'arrêté du 22 juin 1998 (www.ffessm.fr). Il faut donc un drapeau ou une bouée, le matériel de sécurité et respecter les prérogatives de votre niveau. Il y a un club qui a son local à quelques mètres de la plage. Ils ont pour habitude de plonger le mardi soir ce qui peut être une bonne occasion de rencontrer d'autres plongeurs et de se renseigner sur quelques bonnes plongées.



Une possibilité est de venir en bateau, il y a des places d'amarrage, souvent employées par des clients des restaurants d'ailleurs. Le site commence par un herbier sur une bande d'environ 20-30 mètres de large et qui ne dépasse pas les 3 mètres de profondeur. Puis la pente commence à descendre de manière régulière jusqu'à environ 30 mètres de profondeur, ensuite elle devient très faible et on perd même facilement la notion du sens de la pente (ne pas oublier de prendre le cap en surface). Il y a trois bateaux sur ce site, les deux premiers peuvent être facilement vus dans une même plongée. Sur la plage à droite du ponton de la CGN, un tuyau d'environ 20 cm de diamètre part en direction du large. On le suit jusqu'à 3 mètres de profondeur, puis on prend sur la droite à la recherche d'un tuyau de plus gros diamètre (environ 60cm). Il suffit de suivre ce tuyau pour tomber vers 21 mètres sur un petit voilier appuyé contre le tuyau. Le tuyau en question continue sa descente jusqu'à 30 mètres. Continuez ensuite à suivre le cap donné par le tuyau jusqu'à environ 36 mètres puis palmez sur la droite et vous devriez trouver une barque rouge, rectangulaire, en plastique avec un volant et des sièges au centre. Cette barque est presque sur l'axe du tuyau, il ne faut donc pas prendre trop à droite lorsque l'on atteint les 36 mètres, mais juste un petit peu. Etant donné que le fond est relativement plat, cette épave demande un bon niveau car on palme quand même un petit moment à cette profondeur. La troisième épave se trouve à gauche du tuyau, mais beaucoup plus

loin. Des plongeurs du club local m'ont dit de prendre le cap 210° depuis le bout du ponton de la CGN et que vers 31 mètres, on arrive sur un bateau qui porte le joli nom d'Astérix, mais je ne l'ai pas encore découvert! D'après ces mêmes plongeurs, il faut palmer environ 8 minutes depuis le ponton avant d'y arriver. Le problème principal pour trouver ce bateau est que la pente y est très faible à cette profondeur et que si on ajoute à cela la variation du niveau du lac, la recherche doit se faire entre 30 et 32 mètres donc sur une grande surface. Essayez donc ce site et si vous trouvez l'Astérix, cela vous donnera l'occasion d'écrire un petit article pour un prochain numéro de Nereus... (-))

Philippe Marti

